

BOLETÍN DE PRENSA No. 055

- Aguascalientes es la entidad más desarrollada en políticas públicas para la equidad de género.
- Aguascalientes ocupa el quinto lugar a nivel nacional en violencia de género.

En la Universidad Autónoma de Aguascalientes se realizó el primer taller de capacitación del proyecto “Aplicación a Nivel Piloto de los Modelos de Prevención, Atención, Sanción y Erradicación de la Violencia Contra las Mujeres en Aguascalientes”, dirigido a funcionarios públicos que laboren en instancias de atención a mujeres que han sufrido algún tipo de violencia, en especial el Instituto Aguascalentense de las Mujeres y dependencias municipales.



Quien impartió el taller fue la doctora Consuelo Meza Márquez del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades de la UAA, quien es la coordinadora en Aguascalientes de este proyecto de investigación interinstitucional para el desarrollo de mecanismos nacionales para la Implementación de la Ley Federal de Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia.

En el proyecto colaboran también la Universidad Autónoma de Sinaloa, Universidad Autónoma de Yucatán y Universidad Autónoma de Baja California Sur, coordinadas por la Universidad Nacional Autónoma de México, pues son éstas las únicas instituciones con posgrados PNPC validados por CONACYT que incluyen la perspectiva de género.

Respecto a este taller la doctora Consuelo Meza Márquez informó que: “es el primero de una serie de talleres que concluirán a mediados de marzo y estamos sembrando el terreno para que el proyecto de CONACYT termine en junio, replicándose en otros estados para que en aproximadamente tres años se obtengan los mecanismos nacionales, que se difundirán a través del Instituto Nacional de las Mujeres”.

Asimismo aseguró que nuestro estado es el más adelantado del país en materia de políticas públicas a favor de la equidad de género pues “en 2005 se crearon las instancias municipales para las mujeres, para el 2006 el Doctorado de Sociales y Humanidades de la UAA colocó, como uno de los fines, la investigación sobre identidad y procesos de equidad. Durante el 2008 se publicó el Programa Estatal para Prevenir, Atender Sancionar y Erradicar la Violencia de Género

contra las Mujeres y se consolidó el Consejo Estatal para dicho programa, además de la creación del Sistema Municipal para la Erradicación de la Violencia de Género Contra las Mujeres. Además, en 2009 inició operaciones el Sistema Estatal de Información sobre la Violencia de Género contra las Mujeres”.

A pesar de tales acciones, la doctora Meza Márquez dijo que Aguascalientes “ocupa el quinto lugar a nivel nacional de violencia de género, ya que 7 de cada 10 mujeres en la entidad se han sentido violentadas en alguna etapa de su vida”, subrayó.

Durante la presentación del taller, la doctora Elsa Mabel Landín Olivares, Titular del Instituto Aguascalentense de las Mujeres, agradeció el apoyo de la UAA; destacó que es de suma importancia la vinculación de la investigación formal a las acciones públicas que tienen que ver con la realidad de la mujer: “La académica que está estudiando, midiendo y monitoreando la realidad debe comunicarse con el H. Congreso del Estado, con Gobierno, el sector salud, la educación y todas aquellas instituciones que tienen que ver con políticas públicas que impactan en la sociedad”.

Al mismo tiempo, hizo un reconocimiento a la maestra Margarita Guillé Tamayo, Coordinadora del proyecto para el Estado de Aguascalientes y representante del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, por ser una de las mujeres “que ha luchado en torno a la posición de las mujeres en el estado de Aguascalientes, la participación equitativa en los partidos políticos, el sector público, académico. Las que estamos sentadas aquí estamos recogiendo el fruto de su trabajo”.



Por su parte, el Decano del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, doctor Daniel Eudave Muñoz, aseveró que es importante para la máxima Casa de Estudios que sus investigadores tengan una vinculación directa con la sociedad para lograr una mayor pertinencia en los proyectos.

Finalmente, el Decano mencionó que “el trabajo de la doctora Consuelo Meza Márquez sobre equidad de género se verá materializado, esperamos que este taller sea fructífero y de mucho provecho para ustedes como coordinadores de varias áreas y en especial para todas las mujeres de Aguascalientes”.